



La movilidad
es de todos

Mintransporte

Paletón

Boletín informativo de la Concesionaria Vial Unión del Sur S.A.S



Edición
No. 23
Ago. 2021

Comprometidos con
el medio ambiente,
avanzamos en las
actividades de
compensación ambiental

Entérate además sobre
cómo preservamos el
patrimonio arqueológico
de la región



CONCESIÓN
Rumichaca
Pasto



Siembra de especies nativas en una de las zonas priorizadas para las compensaciones ambientales.



Más allá de un beneficio de infraestructura y movilidad

La vía concesionada Rumichaca – Pasto es un proyecto que beneficia a Nariño y al país, que trae progreso y desarrollo para todos, pues facilita la movilidad hacia el sur del departamento y entre Colombia y Ecuador. Pero las ventajas en materia de infraestructura, movilidad y seguridad vial no son los únicos aportes positivos de este proyecto.

Esta obra se construye también para llevar bienestar a las comunidades del área de influencia. Desde los programas de Gestión Social y el Plan de Responsabilidad Ambiental y Social de la Concesionaria, creamos iniciativas que mejoran su calidad de vida y apoyan sus iniciativas productivas para su reactivación económica.

Estas actividades comprenden capacitaciones, donación de insumos, asesoría técnica, acompañamiento constante, adecuación y embellecimiento de espacios, entre otras; las cuales están encaminadas a superar algunas necesidades descritas por las propias comunidades. Así, el proyecto Rumichaca – Pasto brinda progreso y desarrollo integral a la zona en la que se ejecuta.

Índice

Cuida tu vida.....	2
Preservamos el patrimonio arqueológico.....	3,4
Rehabilitación ecológica.....	5
Viveros comunitarios	6
Proyectos productivos	7,8
ANI.....	9
Vacúnate sin excusas	10

Cuida tu vida

Si eres ciclista, recuerda:



La vía no es para uso recreativo, al transitar por ella respeta siempre las normas de tránsito.



Transita por tu respectivo carril y nunca utilices las vías exclusivas para servicio público colectivo.



Cuando salgan en grupo, siempre vayan uno detrás del otro, en fila, así se cuidan mutuamente y no impiden el paso de vehículos.



Usa elementos de seguridad como casco, gafas, guantes y luces para la parte delantera y trasera de tu bicicleta.



Mantén la distancia con los vehículos. Recuerda que los conductores tienen puntos ciegos desde donde no te pueden ver.



No pongas en riesgo tu vida usando un vehículo como remolque.

Cuando vayas como conductor, no olvides:



Cuando veas ciclistas en la vía, reduce la velocidad y deja una distancia de 1.50 metros mientras adelantas.



Dales prioridad a los ciclistas en los cruces o giros.

#PonteEnMisRuedas



Preservamos el patrimonio arqueológico de la región

Tras cuatro años de actividades del Programa de Arqueología Preventiva, nos encontramos en la recta final para cumplir con lo establecido en el permiso de intervención al Patrimonio Arqueológico de la Nación, otorgado a la Concesionaria Vial Unión del Sur. Durante estos años hemos constituido una amplia base de datos de información arqueológica, que permitirá profundizar en la historia del poblamiento de Nariño, especialmente los grupos humanos asentados sobre el cañón del Guáitara y el Valle de Atriz.

Actualmente se realiza la clasificación y sistematización (elaboración de fichas de registro), siguiendo los parámetros establecidos por el Instituto Colombiano de Antropología e Historia (ICANH). Luego de los análisis en el laboratorio de todo el material cultural recuperado en las intervenciones arqueológicas realizadas desde el año 2016, se logra constituir una colección en la que se reflejan las distintas culturas prehispanicas asentadas a lo largo del corredor vial.

Análisis de material cerámico



Registro de piezas arqueológicas.

A través del programa de arqueología preservamos el patrimonio cultural y arqueológico de las comunidades cercanas al área de influencia de nuestro proyecto.

Una vez el ICANH apruebe el documento de cierre del permiso de intervención, los resultados de esta investigación arqueológica serán públicos. La intención de la Concesionaria es compartir lo relacionado con los sitios excavados, permitiendo ampliar el conocimiento sobre las dinámicas de las poblaciones antiguas en el departamento de Nariño. Además, se entregarán, una vez determine el ICANH, la tenencia de todos los elementos concernientes al patrimonio arqueológico de los colombianos, junto con los archivos fotográficos, dibujos, cartografía y fichas, que son un complemento importante de estos elementos.

El ICANH es la entidad encargada de determinar la disposición final de los hallazgos.



Nódulo de siembra hexagonal para rehabilitación ecológica.



Brindamos asesoría técnica y acompañamiento social permanente a los beneficiarios de los viveros comunitarios.

Comprometidos con el medio ambiente, avanzamos en las actividades de compensación ambiental

En el proyecto Rumichaca – Pasto estamos comprometidos con la preservación del medio ambiente. Es así como hemos sembrado 423 mil árboles en 612 hectáreas distribuidas en predios privados con vocación de conservación, actividades desarrolladas en el marco de las compensaciones por pérdida de biodiversidad.

Por otra parte, siguiendo las acciones por el uso y aprovechamiento del recurso hídrico de fuentes naturales, ejecutamos tres líneas de inversión establecidas:

- **Reconversión y fortalecimiento de cuatro estaciones meteorológicas y un equipo de medición hidrológico del Ideam.** Realizamos la compra, importación, calibración y pruebas en la plataforma Polaris del Ideam, de los equipos y sensores de variables climáticas para la actualización de las estaciones ubicadas en los municipios de Pasto, Tangua, Yacuanquer e Imués. Nos encontramos en proceso de instalación.
- **Estufas ecoeficientes.** Entregamos 822 estufas ecoeficientes y huertos dendroenergéticos en los municipios de Pasto, Tangua, Yacuanquer e Imués con el objetivo de reducir el uso de la leña como material combustible.
- **Compra de predios para su conservación.** En conjunto con Parques Nacionales Naturales, adelantamos el proceso de gestión predial para la adquisición de 8 predios que suman alrededor de 48 hectáreas, con fines de conservación en áreas estratégicas para el recurso hídrico, ubicadas al interior del Santuario de Flora y Fauna Galeras.

Viveros en beneficio del medio ambiente y las comunidades

Gracias a los nuevos viveros comunitarios que entregamos a familias residentes del área de influencia, nuestro proyecto ahora cuenta con el material vegetal nativo necesario para los procesos de compensación ambiental que adelantamos a lo largo del corredor, al tiempo que las comunidades fortalecen sus ingresos. Además, los viveros ahora hacen parte de la Red Nacional de Viveros de Especies Nativas en Colombia, del Ministerio de Ambiente y Desarrollo Sostenible.

"Esto nos motiva más que todo a reconocer y rescatar cerca de 20 especies nativas. Queremos recuperar todo el bosque, reforestar para tener un aire más puro. También hemos podido compartir con los niños y jóvenes, porque aquí en nuestro vivero hemos participado todos; eso nos ha permitido enseñarles el valor que tiene un árbol dentro de nuestro ambiente y nuestras comunidades", señaló Amelia Castellanos, beneficiaria de los viveros comunitarios.



Amelia Castellanos, beneficiaria.

Hasta la fecha, 105 familias del corredor vial se benefician de los viveros comunitarios, replicando su conocimiento, al tiempo que contribuyen con los procesos de conservación ambiental en sus territorios. "La Concesionaria nos ayudó con algunos materiales para la ampliación del vivero, también con la asesoría técnica y como enlace con las organizaciones que siembran el material para poderlo vender", concluye Amelia.



El emprendimiento de Mundo Agrario se ha convertido en un referente de unión y fuerza para las 18 mujeres que integran la asociación.



Con pequeñas obras, logramos transformar vidas.

Apoyamos proyectos productivos de mujeres campesinas

Semilla certificada y la asesoría técnica para el manejo del cultivo de papa fueron entregados a la unidad productiva "Mundo Agrario", compuesta por 18 mujeres campesinas cabeza de familia de la vereda El Carmen, en el municipio de Iles.

“El apoyo de la Concesionaria ha sido muy importante porque a partir de ahí empezó el cultivo, ya que nos colaboraron con parte de la semilla que ahora estamos cosechando. Además, nos han brindado el acompañamiento, siempre han estado pendientes de todo el trabajo que hemos hecho. Hemos estado en constante comunicación y con asesoría”, dijo Alba Nelly López, beneficiaria del proyecto

Este aporte se dio en el marco del programa de Gestión Institucional de la Concesionaria Vial Unión del Sur en alianza con el SENA.



La asociación espera vincular a más mujeres de la zona que buscan una oportunidad de trabajo.

Las vendedoras de flores del Cementerio Cristo Rey cuentan con nuevos puestos de trabajo

Las siete madres cabeza de familia que tienen puestos de ventas de flores y alimentos al frente del Cementerio Cristo Rey, en la salida sur de Pasto, ya cuentan con nuevos espacios de trabajo gracias a un proyecto creado en el marco de nuestro Programa de Responsabilidad Ambiental y Social.

Por su parte, Mariela del Rosario Ruano, beneficiaria del proyecto y quien fue la primera persona en poner su puesto de trabajo en este lugar, aseguró que “desde hace 35 años que estamos aquí, nunca habíamos tenido una mejoría en nuestros espacios de trabajo. Yo estoy muy agradecida, en primer lugar, con Dios, y también con la Concesionaria por estas casetas que están muy bonitas”.

Esta iniciativa, liderada por la Concesionaria Vial Unión del Sur, contó con el acompañamiento y autorización de la Alcaldía de Pasto, el apoyo de la Cámara de Comercio de Pasto y el valioso patrocinio de otras seis (6) empresas de la región como son Mister Pollo, Dismacol, Seguridad de Sur, Montagas, Casa Andina y Comtexaco.



Las nuevas estaciones de trabajo están fabricadas en madera de alta resistencia.

Malla Vial del Valle del Cauca: la primera Concesión del Bicentenario.

El Gobierno Nacional vuelve a marcar un hito en materia de infraestructura del país tras la adjudicación de la primera Concesión del Bicentenario-5G.



40.000

Empleos directos, indirectos e inducidos por generar durante la etapa de preoperativa (fase de pre-construcción y construcción).

La firma encargada de desarrollar el proyecto será Estructura Plural PRC-MC, que acreditó capacidad financiera y experiencia en inversión a través del Fondo de Capital Privado Patria Infraestructure Fund IV. Este corredor, concesionado por la Agencia Nacional de Infraestructura - ANI comprende la construcción, rehabilitación y mantenimiento de 310 km de vía.

Para Ángela María Orozco, ministra de Transporte, la adjudicación de esta primera Concesión del Bicentenario representa un espaldarazo para la economía y la infraestructura del país.

“En febrero recibimos ocho propuestas para participar en la construcción de este proyecto que nos generaron una enorme alegría, por eso, hoy la satisfacción es doble porque estamos adjudicando un corredor prioritario para el suroccidente del país, pues facilitará la movilización de ciudadanos y el transporte de carga desde los puertos al interior, sin contar los beneficios en materia de generación de empleos, pues serán alrededor de 40 mil”, explicó.

Con el proceso de selección de la Malla Vial del Valle del Cauca: Accesos Cali-Palmira ya se había marcado un hito puesto que fue la primera vez en la historia de los procesos de licitación de proyectos de infraestructura de transporte concesionado que se reciben ocho ofertas, lo que ratifica la confianza de los inversionistas nacionales e internacionales en las concesiones de nuestro país.

“Estamos dando un paso primordial para fortalecer el multimodalismo en el país, pues con Accesos Cali-Palmira se facilitará la movilización de mercancías y productos con otros modos de transporte. Además, esta concesión tendrá la particularidad que fomentará aspectos ambientales, sociales e institucionales, porque antes que hacer obras construimos calidad de vida para las comunidades aledañas a los proyectos”, indicó Manuel Felipe Gutiérrez, Presidente de la ANI.

Tras la adjudicación del proceso viene la suscripción del contrato, que se realizará en un periodo de 15 días hábiles siguientes a la audiencia de adjudicación. Posteriormente, la fecha estimada de inicio será de 30 días hábiles siguientes a la suscripción del contrato. A partir de esa fecha vendrá el periodo de pre-construcción, que será de un año, e inmediatamente después comenzará la fase de construcción, que se estima sea para el segundo semestre de 2022.



Señor usuario

Antes de iniciar su viaje por nuestro corredor concesionado Rumichaca-Pasto, consulte el estado de la vía a través de los siguientes canales:



CONCESIÓN Rumichaca-Pasto

1



Marque gratis desde cualquier operador el #446

2



Página web www.uniondelsur.co pestaña novedades en la vía

¡Recuerde! al transitar por nuestra vía tiene derecho a los servicios gratuitos de



Ambulancia



Grúa



Carro Taller



Inspector vial

3



Facebook: Concesionaria Vial Unión del Sur
Twitter: @viauniondelsur

4



Paneles de mensajería ubicados sobre el corredor vial

5



Use los contactos del reverso de la tirilla del peaje

www.uniondelsur.co

Vacúnate sin excusas

Desde la Concesionaria queremos invitarte a aplicarte la vacuna contra el COVID-19.

Revisa la fase en la que debes vacunarte y cumple la cita más importante de tu VIDA y la de quienes están a tu alrededor.

No hay excusas!

¿Las vacunas son seguras?

Todas las vacunas, incluidas las que se están produciendo para enfrentar el COVID-19, pasan por 3 fases de estudio antes de ser aprobadas para su uso. Esto las hace seguras y eficaces y además determina la dosis en la que debe suministrarse.

¿Las vacunas contra el COVID-19 tienen efectos secundarios?

Sí. En algunas personas se pueden generar algunos efectos secundarios leves como dolor en el lugar de la inyección, dolores musculares, fiebre, dolor de cabeza, fatiga o resfriado, pero desaparecen en unos días.





• ¡Recuerda!

En nuestra vía concesionada tienes derecho a la atención sin costo las 24 horas, los 365 días del año, de los servicios de:



AMBULANCIA



GRÚA



CARRO TALLER



INSPECTOR VIAL

Línea de atención para servicios gratuitos
3173682092 - #446



Oficinas de atención al usuario

Corregimiento de San Juan – Ipiales. Celular: 323 563 9694

Vereda el Capulí – Iles. Ruta Nacional 2501. PR 38+500. Centro de Control de Operaciones CCO. Celular: 317 331 0921

Municipio de Iles, casco urbano, barrio Avenida Los Estudiantes. Celular: 320 499 7735.

Oficinas móviles

MÓVIL 1
LÍNEA DE ATENCIÓN
3174275839

Atiende los municipios de
Ipiales, Imués, Iles
y Contadero

MÓVIL 2
LÍNEA DE ATENCIÓN
3174042366

Atiende los municipios de
Yacuanquer, Tangua y Pasto

atencionalusuario@uniondelsur.co



Concesionaria Vial Unión del Sur



@viauniondelsur



Unión del Sur

www.uniondelsur.co